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N° 16– 01/2024 
 

 

 3 Rue de la Vierge    03 84 20 40 84    
 

Courriel : contact@mairiehautduthem.fr 

Site Internet : hautduthemchateaulambert.fr 
 

Horaires d’ouverture : du lundi au samedi de 8h30 à 11h30 

Les lundis, mardis & vendredis de 13h30 à 16h30 sur rendez – vous 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Depuis la chame du Ballon                                                Marilyne Colle 

 
 

 

 

 

Sylviane Valdenaire, Maire, 

les Membres de la Municipalité 

et du Conseil Municipal 

vous adressent leurs Meilleurs Vœux. 

 
 

 

« Que tous vos vœux se réalisent, que le bonheur accompagne chacun de vos pas. » 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 “Infos… Mairie” 
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Le samedi 13 janvier, une assemblée nombreuse et attentive est venue 

assister aux vœux du maire. Comme le veut la tradition, nous avons souhaité une 

cérémonie simple et conviviale entre nous. 

 

La guerre en Ukraine, le conflit au Proche Orient et les conséquences dramatiques 

inquiètent et préoccupent chacun d’entre nous. À cela s’ajoutent la hausse des prix, 

la baisse du pouvoir d’achat, et les dégâts météorologiques dus en partie au 

changement climatique … 

Que 2024 puisse apporter la paix dans le monde et la Sérénité dans vos foyers ! 
 

Je tiens à remercier toutes les personnes présentes : 

 Les élus, les employés communaux, les membres de commission, celles et ceux 

du CCAS. 

 Les aides maternelles, les artisans, les commerçants, les représentants de 

société. 

 Mmes et Mrs, Président et Membres du Foyer Rural qui, chaque année depuis 

plus de 54 ans, animent et organisent les manifestations festives dans notre 

village. 
 

Tous représentent les forces vives et économiques du village 
 

Enfin un grand merci à vous tous, habitants de Haut-du-Them-Château-Lambert, 

qui avez tenu à vous associer à cette manifestation. 

Au nom du conseil municipal, des secrétaires et des agents communaux, je vous 

souhaite :  

 Le meilleur pour vous et vos proches, le bonheur dans vos familles, 

 La réussite de vos projets personnels et professionnels et la santé pour les 

réaliser. 

 Vœux de succès pour vos enfants à l’école, à la réussite de leurs études,  

 Vœux pour que chacune et chacun se sente bien là ou elle, il, se trouve, dans 

son travail et surtout qu’il fasse : 

Bon vivre ensemble dans notre village. 

Le Mot de Madame Le Maire 
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Je souhaite aussi la pleine réussite de nos défis, en bonne harmonie entre élus, 

pouvant compter sur le personnel municipal, quotidiennement au service de la 

population. Que tous, élus et employés, soient remerciés pour leur investissement au 

bon fonctionnement de la commune. 

Nous restons à votre écoute,  

Bien à vous 

Sylviane VALDENAIRE 
 

 

 Retour sur 2023 : 
 

 La Démographie : 
 

Pendant la cérémonie des vœux, Ludovic a eu le plaisir d’accueillir 5 nouvelles 

familles installées parmi nous en résidence principale, soit 14 personnes, 

La joie d’accueillir 2 enfants, le bonheur de célébrer 1 PACS, dont le couple, à notre 

grande satisfaction, réside au village et 1 mariage mais qui n’a pas élu domicile dans 

notre commune. 

Et les moins bonnes nouvelles : 5 décès résidents ont endeuillé notre village, 

auxquelles j’ajouterai les 5 avis de mention des personnes nées à Haut du Them et 

vivant à l’extérieur. 

Toutes nos pensées attristées aux familles dans la peine. 
 

 Travaux-Bâtiments-Voirie-Forêts  
 

La réhabilitation du Bar/Restaurant est toujours en cours, le rez-de-chaussée 

peut désormais accueillir les clients. Le parking goudronné facilite le 

stationnement… 

Au conseil du 17 janvier 2022, la location du Presbytère est gérée par la commune 

à notre grande satisfaction 3 appartements sont loués. L’appartement 01 RDC, type 

F2 PMR, est disponible depuis le 5 janvier 2024. Pour tout renseignement, 

s’adresser à la mairie. 

A signaler que tous les logements communaux loués engendrent une recette annuelle 

de plus de 50 000€. 

Réfection de la toiture de l’avancée au Foyer Rural : 7 850 €  

Entretien de Voirie pour 45 637€, reste à réaliser trottoirs rue de la Croisette 

Vente de bois, surtout du chablis, pour 58 379€  
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 Fêtes et Cérémonies : 
 

Les fêtes patriotiques de notre commune connaissent une belle affluence. Les 

victimes civiles et militaires ont été honorées comme il se doit, notre commune 

ayant particulièrement souffert en pertes humaines…le 19 mars, le 8 mai, le 11 

novembre…puis la Libération le 19 novembre, accompagnée de la Ramoncenaise, a 

rassemblé les maitres d’école et leurs élèves, les partisans 70, les pompiers, les 

élus et habitants du village et d’ailleurs, pour une belle cérémonie commémorative 

célébrée par le Père LEGAIN que je remercie tout particulièrement. 
 

 La Maison-France Services - la Jeunesse : 
 

Plus de 30 cartes « Avantages Jeunes » ont été offertes gratuitement aux 

jeunes de moins de 30 ans qui en font la demande et dont les parents sont en 

résidence principale à HDT-CL. 

Avis aux retardataires, il en quelques-unes à disposition ! 

Les Portes Ouvertes du 6 Octobre ont connu un véritable succès avec la roue de 

la fortune imaginée par Martine et confectionnée par Sylvain. Merci à eux, aux 

participants, aux partenaires et aux généreux donateurs.  

A ce jour nous comptons 9 partenaires nationaux : MSA, La Poste, DGFIP, les 

Allocations Familiales, la Sécurité Sociale, Infos Jeunes, l’ANTS, la CARSAT, Pôle 

Emploi, et plusieurs partenaires au niveau départemental et local : le CDAD 

(Conseil Départemental de l’Accès au Droit), CIDFF (Centre d’Informations sur les 

Droits des Femmes et des Familles), MDPH (Maison Départementale Des 

Handicapés), MILO (MIssion LOcale), sans oublier Pauline (conseillère numérique 

départementale)  

La fréquentation de la France Services est en hausse, près de 2000 actes allant 

de la photocopie aux diverses demandes administratives auprès des partenaires 

précités Depuis 2023, des permanences sont proposées aux communes de 

SERVANCE-MIELLIN, TERNUAY et BELONCHAMP à raison de 2 fois par mois 

dans chacune d’elles.  

L’aide de l’Etat a permis d’augmenter le temps de travail de la secrétaire et, 

depuis le 8 janvier, Elodie a rejoint l’équipe à raison de 10h hebdomadaires. 

Achats divers de petits matériels, installation d’un PHOTOMATON, mais ce 
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qu’il nous manque et que nous demandons depuis 2016 : obtenir le dispositif 

de recueil d’empreintes pour finaliser la Carte d’Identité, passeports…  
 

 Sentier Photographique-Chantier Participatif 
 

A l’origine du projet, Maryline COLLE, épaulée par Michel, Claude, 

Gérard et Jérémy, ont souhaité partager leur passion, animer la 

commune en organisant un petit circuit au centre du village, envoyer le 

message d’une nature sauvage riche, diverse et variée, source infinie 

d’inspiration que les photographes ont pu saisir l’instantané, capter 

l’image d’une belle nature que nous devons préserver pour les 

générations futures car elle est fragile et les menaces pèsent sur elle...  

 

Les 23 septembre et 7 octobre sous la responsabilité de Ludovic, une 

équipe motivée, équipée de serpes, tronçonneuses, tracteur, etc… a 

« pris à bras le corps » le chantier de débroussaillage, nettoyage de 

l’entrée du tunnel…ce qui a complètement changé l’environnement… 

Merci à tous les bénévoles présents ces deux matinées…ça valait bien un 

casse-croûte offert par la commune ! 

Nature et Environnement : notre patrimoine ! 

 

 OBBJECTIFS 2024 : 
 

 OM-TRI : 
 

Une nouvelle organisation de la collecte Ordures-Ménagères-Tri est mise 

en place depuis le 01 janvier 2024. Vous trouverez ci-joint le calendrier 

de collecte dans le bulletin communautaire… 
 

Ce qu’il faut bien savoir : d’abord le tri : il est très important de 

trier papiers, carton, bouteilles en plastiques, boites de conserves 

etc…d’apporter votre bac à chaque collecte les semaines paires. Plus 

vous triez, plus c’est valorisé, plus ça rapporte et peut faire baisser 

la taxe : vous avez pu voir la grille des tarifs : l’usager est gagnant 
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mais malheureusement pas toutes les catégories…il faut vraiment 

faire l’effort de trier… 

Les O.M. (les ordures ménagères) dont le bac est pucé, celles-ci 

sont collectées les semaines impaires à raison de 14 levées par an, 

environ 1 fois par mois. Je vous conseille de cocher la semaine de 

votre levée… A la 15ème levée et plus, vous payez un supplément. 
 

Les Poubelles de la RD 486 ont été enlevées, un soulagement pour nos 

agents communaux qui devaient chaque semaine collecter de nombreux 

sacs…et une entrée sur notre territoire communal, communautaire, 

départemental, régional plus accueillante où la nature est protégée… 
 

 Poursuite des Travaux au Bar-Restaurant :  
 

L’étude présentée par le cabinet d’architecte pour aménagement de la 

salle du haut dépendra du budget.  Notre priorité : l’isolation extérieure 

est en phase de réalisation pour l’automne 2024… 
 

 Le Cimetière : 
 

 La procédure des tombes est arrivée à terme en mars 2023, le dossier, 

mis un peu de côté à cause de l’accroissement d’activités à la France-

Services, sera repris cette année. 
 

 Entretien de la Voirie :  
 

Suite au trafic important des grumiers et autres engins forestiers, les 

routes ont considérablement souffert…Nous pensons à la route du Fray, 

mais seulement en partie, surtout que « la maison Gillet » est occupée en 

résidence principale avec 2 enfants… 

Concernant la route de la Croisette, suite à la création de trottoirs et au 

dégagement du talus, nous nous sommes aperçus que le mur de 

soutènement, fragilisé par le trafic des poids lourds, a besoin d’être 

doublé par un enrochement, d’où la nécessité d’un accord des 

propriétaires…A ce jour, pas de réponses malgré de nombreuses relances, 

en espérant aboutir…  
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Et, pour conclure, j’adresse à vous tous, à tous ceux qui n’ont pu être des 

nôtres aujourd’hui, à tous les habitants de notre belle commune, mes 

souhaits, empreints d’amitié, de belle et heureuse année 2024. 

Ces vœux s’adressent à vos familles, à vos proches, à ceux qui souffrent 

de maladie, de la perte d’un être cher ou de toutes autres raisons. 

  Vœux de santé, de bien vivre ensemble en famille, dans le quartier, 

dans le village 

  Vœux de succès pour vos enfants à l’école, à la réussite de leurs 

études  

  Vœux pour que chacune et chacun se sente bien là ou elle, il, se 

trouve, à sa place, dans son travail et surtout qu’il fasse : 
 

Bon vivre ensemble à HAUT-DU-THEM-CHATEAU-LAMBERT 
 

Pour terminer ce moment de partage, la commune offre le verre de 

l’amitié accompagné de Kouglofs salés et de délicieuses pâtisseries 

confectionnées par l’Auberge du Tacot. Les boissons chaudes, préparées 

avec les plantes de leur récolte, sont offertes par Sandra et Clovis. 

Merci à eux, avec une pensée pour Thierry qui nous a quitté brutalement 

le 11 décembre. 

Sylviane VALDENAIRE 
 

 

 Les Ateliers Bons Jours : 

Tous les mercredis, la monitrice mandatée par les caisses de retraite propose des 

exercices selon un thème choisi, prochainement : "Activité physique Force et 

Forme au Quotidien" N’hésitez pas à vous inscrire.… 

 

  Photo prise lors de l’atelier Équilibre 
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 La Mutuelle Familiale : à l’initiative de la CCME et dans le cadre des France 

Services, une permanence est programmée à HAUT-DU-THEM le 4 Mars de 

13h30 à 17h.  

 

Les personnes intéressées qui n’ont pas de 

mutuelle ou qui veulent comparer les tarifs 

peuvent s’inscrire sur rendez-vous au numéro 

indiqué sur l’affiche. 

 

 
 

 

NOUVEAU A LA FRANCE-SERVICES:  

EN ACCORD avec la Poste, de nouveaux horaires les mardis et les vendredis de 

14h à 16h augmenteront les temps d’ouverture de 

l’APC en plus des 18 heures hebdomadaires.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INFORMATIONS DIVERSES  
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 Voirie & signalisation & Forêts :  
 

Bonne et heureuse année à toutes et à tous, et surtout bonne santé pour 2024, la 

formule est un peu usée, mais il est toujours bon de faire vivre les traditions. 
 

 Voirie : 
 

Des travaux 2022 restent à réaliser : les trottoirs rue de la Croisette sont en 

cours de réalisation, une partie est prête à être goudronnée. Un problème est 

apparu sur le mur de soutien de la rue juste avant la rue du Tissage, qui s’effondre. 

Il faudrait le doubler par un enrochement, 

travaux à la charge du département. Il faudrait 

que la commune puisse acheter le terrain ou 

construire le nouveau mur ! Les cunettes au 

Maillebourg pour récupérer l’eau qui descend du 

Breuchot sont réalisées.  

Le « point à temps » (des rustines) du 

programme 2023 n’a pas pu être réalisé faute de disponibilité de l’entreprise, il 

sera réalisé au printemps. 

Des fossés ont été « curés » à la pelleteuse par l’entreprise VERBAERE assisté d’un 

employé. 

Pour l’année 2024, la commission décidera des travaux à entreprendre ! 

La neige a fait une petite apparition, les chasse neige sont sortis mais rien de bien 

grave, une petite dizaine de centimètres, le froid a verglacé les routes et du 

gravillonnage a dû être réalisé. 
 

Signalisation : 
 

Des panneaux sont en cours d’installation, les lettres pour information sur les 

quelques numéros de maison devraient vous parvenir prochainement. 

La route du Col des Croix deviendra « Route du Col », et l’impasse du stade 

deviendra « Rue du Stade » avec quelques changements dans la numérotation, les 

intéressés seront prévenus par courrier. 

Une nouvelle campagne devrait être décidée pour cette année. 

 
 

Infos des Adjoints 
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Forêt : 

Des travaux réalisés par les agents de l’ONF sont encore en cours pour l’entretien 

de notre forêt. 

Des fossés ont été remis en état pour faciliter l’écoulement de l’eau et éviter la 

dégradation des routes. 
Claude LAMBOLEY. 

 

 

 Fleurissement :  
Notre commune inscrite au concours de la Route des Villages Fleuris a été classée 

1ère sur 7 communes de moins de 500 habitants.  
 

Concernant le département, aucun classement, mais des catégories, et tous ont eu 

le même lot. Notre commune a reçu un diplôme et une mangeoire pour oiseaux en 

osier. 
 

Malgré un été sec et une forte chaleur, les fleurs ont souffert, et nous aussi ! 

Après 2 ou 3 jours de pluie, celles-ci ont réussi à survivre en fin de saison. 

Nous remercions les bénévoles, les agents communaux et toutes celles et ceux qui 

fleurissent le village. 

Pour des raisons indépendantes de notre volonté, le concours des illuminations n’a 

pas eu lieu. Nous vous prions de bien vouloir nous excuser. 

Néanmoins nous remercions celles et ceux qui ont apporté un peu de magie à Noël. 
 

 

Résultat du concours du fleurissement 2023 : 

 Mme et M. Roger TOURDOT (172 points) pour la 3ème année consécutive, une 

coupe, 2 bons de 35€, 1 dans chaque Auberge de Haut-du-Them-Château-Lambert, 
 

 Mme et M. Auguste WEINBISSINGER (152 points) et 2 bons d’achat de 25 €, 1 

dans chaque Auberge de Haut-du-Them-Château-Lambert, 
 

 Mme et M. Guy LASSUS (151 points) un bon d’achat de 30€ à la Coquille Verte, 
 

 Mme et M. Claude ZWILLER (145 points) un bon d’achat de 20€ à la Coquille 

Verte,  
 

 Mme et M. Jacky FOCKI (140 points) un bon d’achat de 15€ à Saperli’Cueillette. 
 

Bravo et Félicitations aux récipiendaires 
 

Je tiens à remercier le jury du concours des maisons fleuries, ce n’est pas toujours 

facile d’établir un classement… MERCI à Gérard pour la confection des bons d’achat, 

des diplômes remis aux 10 premiers lauréats et le Power Point du Fleurissement et de 

la Vie Nocturne à la Morelle visionné au cours de la cérémonie des vœux. 
 

 
 

Sylviane VALDENAIRE 
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 LE CLIMAT CHANGE, POURQUOI PAS NOUS ?  
Notre commune développe depuis quelques années des projets avec les enfants du 

village. Au vu du succès des animations des années passées, nous avons décidé de 

relancer un projet avec le Parc des Ballons des Vosges.  
 

 

L’objectif principal est de perpétuer notre jardin potager et l’adapter au 

réchauffement climatique, à la fois source de productions alimentaires, source de 

biodiversité et source de partage intergénérationnel. 

Nous aimerions y planter des arbres pour apporter de la fraicheur car cette zone a 

été très touchée par le manque d’eau de l’an 

passé. Dans le cadre du projet de 

renaturation, un autre terrain, près de la 

poste, deviendrait une zone de fraîcheur en 

y plantant également des arbres fruitiers ou 

autres (à réfléchir avec les enfants) ! 
 

 

A travers des ateliers pratiques de 

bricolage, de plantation, de construction, 

nous aimerions que les jeunes étoffent leurs connaissances sur le réchauffement 

climatique, des techniques de jardinage écologique, mais aussi de transformation 

(cuisine, séchage, confitures, bocaux). Produire et transformer soit même, c’est 

économiser des énergies à tous les étages (moins de transports, d’emballages, 

d’électricité …). 
 

Si vous voulez donner des bulbes, des plants ou des boutures, les enfants seront 

ravis ! 
 

 

Au terme de ces animations, nous souhaitons organiser, comme l’an passé, « La Fête 

de l’Automne », le samedi 12 octobre 2024. Si vous êtes intéressés, pour participer 

ou nous donner vos idées, merci de contacter : 

Marie-Hélène au 06 80 73 83 60. 
 

Nous organiserons une réunion de concertation le samedi 6 avril à la mairie à 10h.  
 

Bel hiver à tous et commencez à préparer doucement votre jardin pour l’arrivée du 

printemps… 

 

Marie Hélène MORITZ 
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Ordre du jour du 29 Novembre 2023 : 
 

 4-2023/11/086 : intervention de Mme Sophie FOURRER : aménagement de la 

Place Albert Côme et des alentours, 

 4-2023/11/087 : rapport sur l’eau 2022 

 4-2023/11/088 : ONF : assiette et destination des coupes 2024, 

 4-2023/11/090 : ONF : assiette et destination des coupes 2024 – Forêt en 

indivision   

 4-2023/11/091 : Dispositif d’Auto-Régulation (DAR) : Ecole Élémentaire Jules 

Ferry de Lure (70) 

 4-2023/11/092 : Ouverture de Crédit de 5000€l 
 

Vous pouvez consulter les délibérations et comptes rendus sur le site internet de la commune 
 

 

 

 HORAIRES DECHETTERIE : (Attention, dernier accès autorisé 10 minutes avant la fermeture) 

 Ternuay : Lieudit du « Ruisseau Jannot » aux Etroitures - 70270 Ternuay -  03 84 63 27 04 

 Horaires d’été : 1er Mars au 31 Octobre 

Mardi & Samedi : de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 18h00  

 Horaires d’Hiver : 1er Novembre au 28/29 février 

Mardi & Samedi : de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30 
-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Veuillez-vous munir de votre carte 

 Melisey : rue du Cimetière – 70270 Melisey -  03 84 63 27 04 

 Horaires d’été : 1er Mars au 31 Octobre 

Lundi : de 13h30 à 18h00 

Mercredi, vendredi & samedi : de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 18h00 

 Horaires d’Hiver : 1er Novembre au 28/29 février 

Lundi : de 13h30 à 16h30 

Mercredi, vendredi & samedi : de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30 
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